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DEPARTAMENTO DE CORTES. REPI.]BLICA DE HONDT]RAtr

CERTIFICACION
El Infroscrito SECRETARIO MUNICIPAL de este Término CERTIFICA El preómbulo Punlos Vorios y
porte Finol del Aclo No.029/2023.- De lo Sesión Celebrodo por Lo HONORABLE
CORPORACIóN MUNICIPAI, y que Literolmente Dice: ACTA NUMERO VEINTINUEVE en Lo
Ciudod de Lo Limo, Deportomento de Cortés o los Cuotro díos del Mes de Noviembre del
oño Dos Mil Veintifrés o los 3:25 P.M. en Sesión EXTRAORDINARIA, celebrodo por Lo
Honoroble Corporoción Municipol. En Lo Solo de Juntos del Despocho del Señor Alcolde
Municipol; Presidio el señor SANTOS VlRGltlO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol; con lo
Asistencio de lo señoro KAREN DENNISSE MONTATVAN HENRIQUEZ Vice Alcoldeso
Municipol; presentes los Señores Regidores: NANCY CAROI-INA CRUZ COLINDRES; ISIS

TATIANA CANALES GUARDADO, KEVIN ARIET MUNGUIA HERNANDEZ, ROBERÍO RENE

AYESTAS AVILA, JESUS AMADEO HERNANDEZ ROMERO, GTADYS SUYAPA OREILANA
HERNANDEZ, JOHANA SARAHI FERNANDEZ SANDOVAL Y BEMIS BARAHONA PEÑA; Y
(Ausencio del Señor Regidor: JOSE SANTIAGO MOTIÑO IOPEZ quien no ho presentodo
credenciol ni consloncio de Juromentoción) y Ausencio y Excuso del señor regidor
ASTOR ADOLFO AMAYA FUENTES y Presente el Secretorio del Despocho que do Fe, se
procedió de lo monero siguiente:

PUNTO No. l.-Uno vez comprobodo el quórum El Señor Alcolde Municipol decloro obierio lo
Sesión o los 3:25 P.M.

PUNTO No. 2.- El señor SANTOS VIRGILIO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol expreso o lo
Honoroble Corporoción Municipol sobre lo emergencio que esto viviendo el Municipio en
estos momentos, producto de los Inundociones ocosionodos por lo crecido del rio Ulúo y
Rio Chomelecón, tenemos problemos en lo Colonio Montevideo y en los metólicos del cuol
o lo fecho tenemos ó5 fomilios evocuodos y el dío de oyer tuvimos problemos en el
sector 5 de lo sitroterco por ocumuloción de oguo de lluvio y en el sector bojo de lo
meso, por lo que se les ho convocodo poro decretor Estodo de Emergencio en el termino
Municipol y osí oprovechor que el Gobierno o trovés del FHIS se puedon elecutor olgunos
de mitigoción en el Municipio; odemós expresorles que tuve lo visito del Ministro del FHIS

Ingeniero Octovio Pinedo quien vino o ver los ofectociones que tenemos en el Municipio
y osí poder intervenir Lo Limq y poder trobojor en los obros de mitigoción Io cuol solicito
se prioricen obros poro ejecutorlos o trovés del FHIS los cuoles enuncio y se enlisloron en
lo declorotorio de Emergencio que opruebe lo Corporoción Municipol.- Lo Señoro Vice
Alcoldeso Municipol Koren Montolvón solicito que dentro de los proyecios o priorizor se
incluyo el conol Bellovislo hosto terminor o lo colonio Rodos Alvorodo; el señor Regidor
Bemis Borohono expreso que tombién se lome en cuento los logunos de oxidoción de lo
Oro Verde y el conol que eslo detrós del lnslituto Volle de Sulo.-

PUNTO No. 3.- ACUERDO CORPORATIVO: LA HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL DE LA
LIMA CORTES Cuolro (04) de Noviembre del 2023 :CONSIDERANDO: Que lo Persono
Humono es el fin supremo de lo Sociedod y del Estodo. Todos tienen lo obligoción de
respetorlo y prolegerlo.-CONSIDERANDO: Que dentro de los Postulodos de lo Autonomío
se encuenlro lo Libre Administroción que implico lo tomo de decisiones bojo el Morco
Legol , los intereses generoles de Io noción y los progromos de desorrollo municipol.
CONSIDERANDO: Que dentro de los Objetivos de lo Municipolidod se encuenlro Alconzor
el Bienestor sociol y Moteriol del Municipio.-CONSIDERANDO: Que denlro de los Focultodes
de Lo Corporoción Municipol esto Decloror Estodo de Emergencio o Colomidod Publico
en su Jurisdicción cuondo fuere necesorio y Ordenor los Medidos Convenientes.-
CONSIDERANDO: Que debido o los Lluvios que ozoton el poís octuolmenle lo que

-poniendo en riesgo lo vido humono de los
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hobifontes de este Municipio. CONSIDERANDO: Que lo Comisión Permonente de
Contingencios COPECO ho emitido uno olerto Rojo poro Ocho (8) Deportomentos del
Poís en el cuol esto incluido el Deportomento de Cortes. CONSIDERANDO: Que el señor
Alcolde Municipol Sontos Virgilio Loínez RodrÍguez ho monifestodo que ho lenido lo visito
del Ministro del FHIS lngeniero Octovio Pinedo quien le ho monifeslodo que se prioricen
obros de mitigoción dentro del Municipio y osí poder hocer de frente o los fenómenos
climoiológicos que ofecten ol poís y por lo que necesito que lo Corporoción Municipol de
Lo Limo emito uno Decloroiorio de Emergencio deniro del Termino Municipol poro
empezor con los proyectos que se prioricen poro lo Ciudod de Lo Limo.-

POR TANTO:
En uso de los Focultodes de que eslo lnveslido y en oplicoción de los Arlículos 59 de Lo
Conslilución de Lo Republico; Arliculo 12 Numerol 2; 14 Numerol 3; Arliculo 25 Numerol
l5 de Lo tey de Municipolidodes Vigente por Unonimidod de Votos de Los Miembros
Presentes ACUERDA:

PUNTO No. 4.- El Señor SANTOS VIRGILIO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol solicito o lo
Corporoción Municipol que se opruebe lo compro de lo odquisición de un comión de
formo directo en virtud que yo existe uno declorotorio de emergencio es de sumo
necesidod yo que no cuento con logístico poro tronsportor víveres o personos que se
pueden evocuor de los zonos de riesgos, el señor Regidor Jesus Amodeo Hernondez
Romero expreso: que yo existe un proceso de licitoción privodo oprobodo por lo
Corporocion Municipol poro lo compro de un comión, El señor Regidor Bemis Borohono
expreso: que tiene entendido que lo comisión evoluodoro esio llevondo el proceso y es

del criterio que se ogote hosio lo ultimo insloncio de dicho proceso de licitoción privodo.
El señor Alcolde Municipol expreso que si hoy necesidod porque le hoblon fomilios que
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PRIMERO: Decrelor Eslodo de Emergencio en el Municipio de to limo y solicilor ol
Gobierno Cenlrol procedo o ejeculor los obros de Mitigoción que necesilo nueslro
Municipio y osí poder hocer frenle o los fenómenos cl¡molológicos que ofeclen nueslro
ciudod.-
SEGUNDO: Enlislor los proyectos que son prioridod en el Municipio los cuoles se describen
o conlinuoción:
l.- Limpiezo Conoles en lo Colonio Suyopo y Flores de Orienle.
2.- Limpiezo Conol de lo Conoón
3.- Limpiezo Conol Colonio los Pinos
4.- Limpiezo Conol Residenciol Oro Verde, dehós de Zono Libre Aéreo lmpex.
5.-Sobre elevoción de 210 melros Bordo colonio Silroterco y Colonio 4 de Julio.
6.- Sobre elevoción de 400 melros de Bordo Colonio Reformodo y Concho Atenos
7.-Correccion Conol Moyo Seclor Flores de Orienle- Colonio Suyopo.
8.-Desosolvomienlo de 1000 melros rio Chomelecón desde el puenle lo lco, 500 metros
Aguos Arribo y 500 melros oguos obojo.
9.-Conslruccion de Compuerlos Colonio Reformodo y Colonio Morlínez Riviero
10.-Eslocion elevodoro Colonio [o Meso, Silrolerco por el puente negro.
I l.-Eslocion Elevodoro compuerto Residenciol Oro Verde delrós del lnslitulo Volle de Sulo
12.-Eslocion Elevodoro Sector Conoón.
13.-Eslocion Elevodoro Colonio Nuevo Jerusolén, Colonio Ploneto y Colonio El Rosorio.
14.-limpiezo Conol Bellovisto hoslo llegor o lo colonio Rodos Alvorodo
15.-limpiezo Logunos de oxidoción residenciol Oro Verde
ló.- Limpiezo Conoles Colonio Lo Poz.
TERCERO: §e le Ordeno ol Señor Secretorio Municipol cerlificor el presenle Acuerdo poro
que seo de su conocim¡enlo y cumplimiento.-CUMPLASE.-
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quieren solir de sus comunidodes y el no puede dor respuesto.- El señor José Froncisco
Cóceres Comisionodo Municipol es del criierio que existe lo necesidod pero yo se inicio
un proceso de licitoción de lo compro de un comión por lo que sugiere se ogilicen los
procesos Dios quiero que lo emergencio no continué y hoy que ogolor el procedimiento
de licitoción y dorle celeridod o lo mismo.- Por lo que se somele o voloción dos
propueslo: Propueslo que se compre el comión oprovechondo lo emergencio Municipol
con el volo o fovor del señor SANIOS VlRGltlO IAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol.
Propueslo que se conlinué con el proceso de licitoción de lo odquisición del Comión que
ho sido oprobodo previomenle por lo Corporoción Municipol y le den lo celeridod ol
proceso y lo comisión evoluodorq remilo el informe respeclivo poro odjudicor lo compro:
con los volos o fovor de los señores Regidores: ISIS TATIANA CANATES GUARDADO, JESUS

AMADEO HERNANDEZ ROMERO, BEMIS BARAHONA PEÑA, KEVIN ARIET MUNGUIA
HERNANDEZ. GTADYS SUYAPA BARAHONA HERNANDEZ, ROBERTO RENE AYESTAS AVILA,
NANCY CAROLINA CRUZ COLINDRES Y JOHANA SARAHI FERNANDEZ SANDOVAL Por lo lonlo
por Moyorío de Volos se delermino que se debe de conlinuor con el proceso de licitoción
de odquisición de un comión, el señor Alcolde Municipol expreso que sigue en lo mismo
posición de compror el cqmión de monero direclo oprovechondo lo emergencio
municipol.-

do mós que decir se clousuro lo sesión rmo y rotificó lo
lo 4:00 P.M.
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PUNTO No.4.- El Señor SANTOS VIRGILIO IAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol solicito o lo
Corporoción Municipol que se opruebe fondos poro oprobor lo emergencio Municipol
poro poder compror olimentos y víveres y si no hoy me oprueben o lo que lo señoro
regidoro lSlS TATIANA CANATES le monifiesto que se tenio el fondo poro esto emergencio
y se utilizo poro pogor empleodos y se le expreso que hoy un renglón presupuestorio el
cuol debe de utilizor y el Señor JESÚS AMADEO HERNÁNDEZ expreso que por eso se de.io el
Millón Ciento Cincuento Mil Lempiros de lo pólvoro y se utilizo poro pogo de empleodos.
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CERTIFICACION
El lnfroscrito SECRETARIO MUNICIPAt de este Término CERTIFICA El preómbulo Punlos Vorios y
porte Finol del Aclo No.030/2023 De lo Sesión Celebrodo por Lo HONORABTE CORPOnACIóN
MUNICIPAL, y que Literolmente Dice: ACTA NUMERO TREINTA En lo Ciudod de Lo Limo
Deportomento de Cories o los Nueve Díos del Mes de Noviembre del Año Dos Mil
Veintitrés; correspondienle o lo segundo Sesión Ordinorio del Mes de Octubre de fecho
31 110/2023.- Siendo los:2:46 P.M. en Sesión ORDINARIA, Celebrodo por lo HONORABLE
CORPORACION MUNICIPAL En lo Solo de Juntos de Alcoldío Municipol Presidio Lo señoro
KAREN DENNISSE MONTATVAN HENRIQUEZ Vice Alcoldeso Municipol, presentes los señores
Regidores : NANCY CAROIINA CRUZ COLINDRES; KEVIN ARIEL MUNGUIA HERNANDEZ,
ROBERTO RENE AYESTAS AVIIA, ASTOR ADOLTO AMAYA FUENTES, JESUS AMADEO
HERNANDEZ ROMERO, GTADYS SUYAPA ORELTANA HERNANDEZ y JOHANA SARAHI
FERNANDEZ SANDOVAL (Ausencio del Señor Regidor: JOSE SANTIAGO MOilÑO tOPEz
quien no ho presenlodo credenciol ni consloncio de Juromenloción) (y Ausencio y
excuso de los señores regidores lSlS TATIANA CANATES GUARDADO Y BEMIS BARAHONA
PEÑA y Ausenle el Señor SANTOS VlRGlLlO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol quien
ondo hociendo gesliones lnherenles o su corgo) y Presente el Secretorio del Despocho
que do Fe, ABOGADO AIEX DAGOBERTO CABRERA ALVAREZ se procedió de lo monero
siguien te:
Nolo: Presente el Señor JOSE FRANCISCO CACERES CARIAS Comisionodo Municipol de
Tronsporencio y Miembros de lo Comisión Ciudodono de Tronsporencio.-

PUNTO No.l. - Uno vez comprobodo el quórum El Señor Alcolde Municipol decloro obierto
lo Sesión o los 2:4ó P.M.

PUNTO No.2.-El Secretorio procedió o dorle lecturo o lo ogendo propuesto, lo cuol fue
oprobodo de lo siguiente monero:
Comproboción de quórum
Aperluro de lo sesión
Lecturo y oproboción del Acto Anterior
Lecluro de correspondencio interno
Lecturo de correspondencio externo
lnformes Corporotivos
Mociones
Puntos Vorios
Clousuro de lo sesión

PUNTO No.3.-El Señor Secretorio ALEX DAGOBERTO CABRERA ATVAREZ procedió o dorle
Ieciuro ol octo onterior 028/2023 lo cuol es oprobodo por Unonimidod de votos de los
miembros presentes de lo Corporoción Municipol.-

PUNTO No. 4.- CORRESPONDENCIA INTERNA.-
PUNTO No. 4.1.-El obogodo ALEX DAGOBERTO CABRERA ATVAREZ Secretorio Municlpol
solicito o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAI Enmiendo ol Punto No. 4.2 del octo
No.023/2023 en visto que por un error involuntorio en lo certificoción se tronscribló
erróneomente el nombre de lo solicitonte YESENIA DANIELA GARCIA REDONDO siendo lo
correcto YESENIA YAMILETH REDONDO FUNES; rozón por lo cuol solicilo se enmendé ese
punto de oclo y se puedo brindor lo oyudo solicitodo.- Por lo que uno vez conocido
dicho solicilud Lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL en uso de los focullodes que lo
Ley le confiere por unonimidod de volos ACUERDA:
PRIMERO: Reolizor enmiendo ol Punlo No. 4.2 del Acto No. 023/2023 el cuol se leero o porlir
de esle momento de lo siguienle monero: PUNTO No. 4.2.- Se hoce de conocimienlo
diclomen emilido oo¡ el Dr- ASTOR ADOTFO AMAYA FUENTES Coordinodo¡ de lo Comisión
de Solud en relociól,lc'oü¡ RESüifn¡ r|Rrr.HrlDéñüi (o) YESENIA YAMIIETH
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REDONDO FUNES quien solicilo uno oyudo económico poro reolizorle uno cirugío denlol o
su menor hijo DAltlN DANIEIA GARCIA REDONDO, por lo que hociendo revisión de lo
documentoción se delermino se le opruebe lo conlidod de t. 2,000.00 (Dos Mil lempiros)
como oyudo único.- Por lo que los Miembros presenles de lo Corporoción Municipol de
formo unónime opruebon lo oyudo emilido por el presenle diclomen de lo comlsión de
solud lo contidod de L. 2,000.00 (Dos Mil lempiros Exoclos) y los cuoles soldrón o nombre
de YESENIA YAMIIEIH REDONDO FUNES como oyudo único ol hober disponibilidod
finonciero. -

SEGUNDO: Se le ordeno ol señor §ecrelorio Municipol cerlifique el presenle ocuerdo poro 5u

cumplimienlo. -CUMPtASE. -

PUNTO No.4.2.- 5e hoce de conocimiento noto enviodo por el señor MIGUEt ANGET ROJAS
AVILA Tesorero Municipol en donde dice: "Adjunto lo presente les estoy enviondo listodo
de documentoción que nos decomiso el personol del Ministerio Publico, el dío que nos
iniervinieron entre ello: conformoción de los L. 700,000.00 Documenios contobles que lo
Corporoción Municipol oprobó o FERINBA 2022. depósitos Documenfodos contobles,
efectuodos por el Comité de lo Ferio FERINBA 2022duronte todo el tiempo que duro lo
ferio 2022, retiros, pogos o solidos documenlodos contobles efectuodos por el comité de
lo Ferio FERINBA 2022; duronle todo el tiempo que duro lo Ferio 2022, Lislo de cheques
extendidos o personos noturoles poro lo conformoción de los L. 700,000.00 oprobodos por
corporoción, Documentoción sobre Tres (3) pogos que lo odministrqción Municipol y el
comilé de lo Feriq 2023 ordenoron se pogoron por Tesorerío Municipol. Como pueden ver
todo lo informoción contoble y documentodo conque contóbomos lo retuvieron lo que
ese hizo fuero de lo contoble y que lo tesorerío municipol no fue documentodo ustedes
soben no estobo o mi olconce, se odjunio cuodro reporle sobre lo documentoción
retenido por lo fiscolío.- " Nolo que es del conocimienlo de los miembros presenles de lo
Corporoción Municipol.-

PUNTO No. 5.- CORRESPONDENCIA EXTERNA.-
PUNTO No. 5.1.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por el Señor MARVIN GEOBANNI
MENDOZA C. quien es vecino de lo colonio 4 de julio y quien expone un problemo que
tiene 32 oños sobre un óreo verde en lo Colonio 4 de Julio lo cuol le he dodo
montenimiento como chopio y relleno en lo cuol me dedique hocer esto pensondo que
pertenecío el terreno de lo coso que olquilobo lo cuol se quemo, y el dueño me vendÍo lo
propiedod eso ocurrió hoce 5 oños y cuondo me dirigío o cotostro resulto ser municipol
lo mitod del teneno donde nunco lo municipolidod se dedico o su montenimiento el
óreo verde mide 20 metros x 17 metros les comunico esto poro sober que me pueden
resolver por los gostos que he hecho desde hoce 32 oños lo cuol es tiempo y dinero,
espero me resuelvon pronto esie problemo, si no pues procederé o otros instoncios.-
Solicitud que se remile ol Deplo. de Colosko y legol poro que emilon diclomen.

PUNTO No. 5.2.- Se hoce de conocimiento de noto enviodo por el Señor LUIS ENRIQUE
ESCOTO ALVAREZ Gerente Generol de Aguos de Lo Limo en lo que solicito lo ejecución
del cobildo Secloriol de Aguos de Lo Limo poro el dío sóbodo 25 de Noviembre o los 2 de
lo lorde en el Gimnosio Municipol.- Solicitud que es del conocimiento, el señor Regidor
ASTOR ADOTFO AMAYA TUENTES expreso que dicho pelición debe de ser oprobodo primero
por lo Junlo Directivo y posleriormenle venir ol pleno corporolivo, por lo que los miembros
presenles delerminon que se debe de llqmor o lo Junlo Direclivo de Aguos de Lo timo
poro el dío 15 de noviembre que es lo próximo reunión o los 3:00 de lo torde y eslén onle
el pleno de lo Corporoción Municipol.-

PUNTO No. 5.3.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por lo señoro NORMA ORFI¡A
CRUZ MARTINEZ soliciiud de oyudo poro exómenes y medicomentos por lo que solicito

Te1.2668-2400

R

¡l !i' (iGti-960 I

diclomen.- I
C

r cr!¡ 
I " ./)



L DE LA LrMAJ""il,,,*r-
-- DEPARTAMENTO DE CORTES. REPT]BLICA DE HONDIJRAÜ

PUNTO No. 5.4.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por lo señoro ROSY MARINA
f.¡UÑ¡Z ClnClA quien es vecino del Bonio El centro quien solicito lo oyudo económico de
Lps. 1,500.00 poro lo compro de medicomenlos en visto que podece moreos y es de lo
tercero edod.- Solicitud que se rem¡le o lo comisión de solud poro que emilo diclomen.-

PUNTO No. 5.ó.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por Lo Abogodo MARIA DE LOS

ANGETES SANTOS CARDENAS Juez de Poz de esto ciudod quien solicito se le outorice
un estocionomiento odicionol o dicho juzgodo el cuol es lronsitodo por diferentes
instituciones publicos y privodos por lo que hoce tol pelición poro focilitor el occeso o
esto instoncio soliciion se considere y se opruebe onle lo Corporoción Municipol.-
Solicitud que es del conocimienlo lo cuol se remile q conlrol lribulorio poro que envíe
informe si en dicho óreo se hon pogodo porqueos y posteriormenle remilirlo o lo comisión
viol y policío municipol pqrq que emilon dictomen ol respeclo.-

PUNTO No. 5.7.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por el señor VICTOR MANUEL CRUZ
HERNANDEZ quien solicito oyudo poro lo compro de medicomentos quien podece de
trostorno depresivo es vecino de lo oldeo el poroíso.- Solicitud que se remite o lo comisión
de solud poro que emilo diclomen.-

PUNTO No. 5.8.- Se hoce de conocimiento liquidoción de cheque No. 5730 de Bonco
Doviviendo enviodo por Io UC. EtA AURORA GUEVARA Directoro Municipol de Educoción
por lo contidod de L. 50,000.00 el cuol sirvió poro el comité de fiesios poirios y dío del
Moestro documentoción que se odjunto.- liquidoción que es del conocimienlo de los
miembros presenles de lo Corporoción Municipol.-

PUNTO No. 5.9.- Se hoce de conocimiento monifestoción presentodo por lo Abogodo
MARIA GABRIELA tA GUARDIA IOPEZ en colidod de TETEFONICA CETULAR S.A. DE C. V.
(CELTEL) En donde presento informe de resultodo de predicciones por codo uno de los
esfructuros de telecomunicociones que posee esto obligoción se encuentro esfoblecido
en lo Resolución Normotivo 005/07 contentivo en el reglomento poro lo limitoción de
exposición de los compos eléctricos, mognéticos y electromognéticos y en donde hoce
ver el limite exposición permisible depende de lo bondo del espectro rodioeléclrico en
el que trobojen los equipos, esto en reloción o lo solicitud del proyecto de Rolloul LIE 2023
hociendo un totol de 3,3ó5 metros de fibro óptico y permiso de construcción de dos
Postes de 14.5 metros de olturo poro colocor equipo de tronsmisión de telefonÍo celulor
en Io colonio Son José y Col. Son Cristóbol.- Monifesloción que es del conocimienlo de lo
corporoción Municipol quienes solicilon ol Deporlomenlo de Conlrol Tributqrio envíe
informe de cuonlo serio el volor o pogor por dichos permisos solicilodos por cELTEL.-

PUNTO No.5.10.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por lo señoro ANGIE MARIBEL

Tel.2e88-2¿[00

E

!{rc

| 9(¡(;L-960 I

Y t)
¿rPa ( F\

:)
\o lt1

srcctf

,

PUNTO No. 5.5.- Se hoce de conocimiento Escrito de Pronto despocho presentodo por el
Abogodo CARTOS EDUARDO CASTIILO RODRIGUEZ en reloción ol Reclomo Administrotivo
presentodo en fecho 25 de Julio del 2023 onle lo corporoción municipol contentivo de lo
NUUDAD de un REGTAMENTO DE USO DE TRANCAS Y TARJETAS POR SER VIOLATORIO DE

PRECEPTOS CONSTITUCIONATES Y NO ESTAR AUTORIZADO POR LA AUTORIDAD
COMPETENTE.- APROBADO POR UNA DIRECTIVA DE PATRONATO ELEGIDA DE FORMA ILEGAT
Y POR NO TENER FACUTTADES EXPRESAS DE ETABORAR DICHOS CUERPOS LEGALES,

reclomo interpuesto en contro del Potronoto Borrio Zono Americono de este Municipio.-
Pronto despocho que es del conocimiento de lo corporoción municipol quienes determinon
que hon remilido los presenles diligencios ol Deporlomenlo Legol y Desorrollo Comunitorio
poro que emilon los diclómenes correspondienles. -
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9,500.00 en vislo que se frocluro su tibio derecho y es uno persono de escosos recursos
económicos.- Solicitud que se remile o lo comisión de solud poro que emilo dictomen.-

PUNTO No.5.11.- Se hoce de conocimiento nolo por vecinos y omigos de lo Col. Los

Moestros quienes muestron su insolisfocción por pogo de lo rento de lo concho de lo
colonio los moestros y del cuol odjunton noto en donde exponen los motivos del pogo de
dicho concho cuondo ho sido un proyeclo ejecutodo por CONVIVIR el cuol es poro el
forlolecimiento del tejido sociol poro lo promoción de lo convivencio comuniiorio y lo
prevención de violencio juvenil, por tonto: I .- Proponen o lo Municipolidod y octores
comunitorios lo integroción vinculodo o espocios públicos y lo porticipoción
protogónicos con jóvenes poro lo seguridod y monlenimiento de este espocio.
2.- Apoyor y volidor lo conceloción del pogo de dicho espocio como estrotegio de uso
y montenimiento de esto obro de infroestrucluro yo que no todos los jóvenes tienen lo
copocidod de hocer dicho pogo injusto.
3.- gorontizor el cumplimiento de esie reclomo oprobodo por lo corporoción municipol
medionte octo de recepción finol.- Solicitud que es del conocimienlo de lo corporoción
municipol, El señor Regidor ASTOR ADOTFO AMAYA FUENTES hqce uno remembronzo
sobre El Proyeclo CONVIVIR en Lo limo y de que monero se hicieron esos Centros de
Colidod de Vido proyeclos del cuol lo timo compitió con olros Alcoldíos Municipoles del
poís y del cuol solió fovorecido [o limo y cuyo objelivo de esle progromo es creor
espocios seguros poro que lo juventud y pobloción en generol puedo tener espocios
recreofivos, por lo que le ordenon ol señor Secrelorio Municipol cile ol polronolo de lo
Colonio El Moeslro poro el dío 30 de noviembre o los 3: 00 de lo lorde dío que se
desorrolloro lo segundo sesión ordinorio de corporoción.-

PUNIO No. ó.- INFORMES CORPORATIVOS.-
ü.** NO HUBIERON*{.*

PUNTO No. 7.- MOCIONES.-
{.¡}* NO HUBIERON***

PUNTO No. 8.- PUNTOS VARIOS.-
PUNTO No.8.l.- El Señor Regidor ASTOR ADOLFO AMAYA FUENTES monifiesto que quiere
troer un temo o sesión envisto que el señor Alcolde Municipol le hoblo sobre el temo del
comión, y se puedo hobilitor lo compro del comión yo que si no se compro se debe de
regresor el 30 de noviembre 2023 el fondo dodo por SERNA serio penoso regresor esos
fondos yo que el Alcolde plonteo que no hubieron oferentes en eso Licitoción Privodo
por lo que monifiesto que se debe de presentor el Dictomen de lo comisión de Dicho
Licitoción poro conocer los procedimientos reolizodos y los notos de invitoción o los
empresos oferentes y noios donde no porticiporon de dicho licitoción y el PCM ejeculivo
de Emergencio por porte de Presidencio de lo Republico poro justificor lo compro directo
de dicho comión y ol iener esos documentos se convoque o un extroordinorio poro tocor
ese femo.-

Nolo: El señor Alcolde Municipol se inlegro o lo sesión siendo los 4:38 PM.- Quien expreso
que es posible integror uno comisión de regidores poro ser veedores Io compro de comión
juntomente con el comisionodo municipol y lo comisión ciudodono de ironsporencio.-

§.

P o. 9.- No hobiendo mós
ndo los 4:45 de lo torde.-

t¿'247---
O LAINEZ RODRIGU

e Municipol

que decir clousuro lo sesión Ordinorio d

Se torio Mr

Te1.2868-2400

nicipol

.CON RESPETO, ESFUERZO Y HONESTIDAD"

Fax¡ 0668-16Ol



!DEro"r*4}""
- 

DEpaRTAn{ENTo DE conrÉs. REpIIBLTcA oB Homoun#
NUESINO
MPROMISOI

CERTIFICACION
El lnfroscrito SECRETARIO MUNICIPAt de este Término CERTIFICA El preómbulo Puntos Vorios y
porte Finol del Aclo No.03l/2023 De lo Sesión Celebrodo por Lo HONORABLE CORPOneCIót¡
MUNICIPAI. y que Liferolmente Dice: ACTA NUMERO TREINTA Y UNO En lo Ciudod de Lo
Limo Deportomento de Cortes o los Diecisiete Díos del Mes de Noviembre del Año Dos
Mil Veintitrés; correspondiente o lo Primero Sesión Ordinorio del Mes de Noviembre de
fecho 15/11/2023.- Siendo los: 3:08 P.M. en Sesión ORDINAR|A, Celebrodo por to
HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL En lo Solo de Junlos de Alcoldío Municipol Presidio
El señor SANTOS VlRGltlO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol, con lo osistencio de Lo
señoro KAREN DENNISSE MONTAIVAN HENRIQUEZ Vice Alcoldeso Municipol, presentes los
señores Regidores : NANCY CAROLINA CRUZ COUNDRES; KEVIN ARtEt MUNGUTA
HERNANDEZ, ISIS TATIANA CANATES GUARDADO, ROBERTO RENE AYESTAS AVILA, ASTOR
ADOLFO AMAYA FUENTES, JESUS AMADEO HERNANDEZ ROMERO, GLADYS SUYAPA ORETTANA
HERNANDEZ , JOHANA SARAHI FERNANDEZ SANDOVAT Y BEMIS BARAHONA PEÑA
(Ausencio del Señor Regidor: JOSE SANTIAGO MOTIÑO LOPEZ quien no ho presentodo
credenciol ni conslonciq de Juromenloción) y Presente el Secretorio del Despocho que
do Fe, ABOGADO ALEX DAGOBERTO CABRERA ATVAREZ se procedió de lo monero
siguiente:
Nolo: Presente el Señor JOSE FRANCISCO CACERES CARIAS Comisionodo Municipol de
Tronsporencio y Miembros de lo Comisión Ciudodono de Tronsporencio.-

PUNTO No.l. - Uno vez comprobodo el quórum El Señor Alcolde Municipol decloro obierio
lo Sesión o los 3:08 P.M.

PUNIO No.2.-El Secretorio procedió o dorle lecturo o lo ogendo propuesto, lo cuol fue
oprobodo de lo siguiente mqnero:
Comproboción de quórum
Aperturo de lo sesión
Lecturo y oproboción del Acto Anterior
Lecturo de conespondencio interno
Lecturo de conespondencio externo
lnformes Corporotivos
Mociones
Puntos Vorios
Clousuro de lo sesión

PUNTO No.3.-El Señor Secretorio AIEX DAGOBERTO CABRERA ATVAREZ procedió o dorle
lecturo ol octo onterior O3O/2023 lo cuol es oprobodo por Unonimidod de votos de los
miembros presentes de lo Corporoción Municipol.-

PUNTO No. 4.- CORRESPONDENCIA INTERNA.-
PUNTO No.4.1.- El Licenciodo EDWIN ARMANDO OIIVA Contodor Municipol remite o lo
HONORABLE CORPORACION MUNICIPAt Los respuestos o los Observociones reolizodos ol
Dictomen del Presupuesto Correspondiente ol ll Trimestre de lngresos y Egresos del oño
fiscol 2023, enviodo por lo Secretorio de Gobernoción Justicio y Descentrolizoción, poro
ser de conocimiento de lo Corporoción Municipol.- Diclomen que es leído y es del
conocimienlo de los miembros presenles de lo Corporoción Municipol.-

Te1.2888-2¡100
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PUNTO No. 4.2.- El Señor EDWIN ARMANDO OLIVA, Contodor Municipol, remite poro su

onólisis y oproboción o lo HONORABLE CORPORACION MUNICIPAt. el informe de Reniísticos
de lngresos y Egresos, Estodos Finoncieros, Bolonzo de Comproboción correspondientes ol
Mes de Julio del 2023 poro su respectivo onólisis, siendo el totol de lngresos del Periodo
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Doce Millones Ochocienlos Novenlo y Un Mil Trescienlos Quince lempiros 09/'100 (Lps.
12,891,315.09 ) y Totol de Egresos del periodo Once Millones Quinienlos Ochenlo y Cuolro
Mil Noveclenlos Nueve lempiros con l81100 (tps. 11,584.909.18).- lnforme renlíslico
conespondienle ol mes de Julio 2023 el cuol es de conocimienlo y es oprobodo por
unonimidod de volos de los mlembros presenles de lo Corporoción Municipol de
oplicoclón inmediolo.-

PUNTO No. 4.3.- El Señor EDWIN ARMANDO OIIVA, Contodor Municipol, remite poro su
onólisis y oproboción o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL, el informe de Rentísticos
de lngresos y Egresos, Estodos Finoncieros, Bolonzo de Comproboción correspondientes ol
Mes de Agosto del 2023 poro su respectivo onólisis, siendo el totol de lngresos del Periodo
Nueve Millones Cuolrocienlos Veinlicinco Mil Selecienlos Novenlo y Ocho lempiros
34/'100 (Lps. 9,425,798.3a ) y Totol de Egresos del periodo Siete Millones Quinienlos
Cincuenlo y Dos Mil Ochocienlos Novento y Seis lempiros con óslt 00 (Lps.
7,552,896.65).- lnforme renlíslico correspondienle ol mes de Agoslo 2023 el cuol es de
conocimienlo y es oprobodo por unonimidod de volos de los miembros presenles de lo
Corporoción Municipol de oplicoción inmediolo.-

PUNTO No. 4.4.- El Señor EDWIN ARMANDO OLIVA. Contodor Municipol, remite poro su
onólisis y oproboción o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPA[, el informe de Rentísticos
de lngresos y Egresos, Estodos Finoncieros, Bolonzo de Comproboción correspondienles ol
Mes de Septiembre del 2023 poro su respectivo onólisis, siendo el totol de Ingresos del
Periodo Seis Millones Selenlo y Cinco Mil Tres lempiros 88/100 (Lps. 6,075,003.88 ) y
Totol de Egresos del periodo Siele Millones Novecientos Treinlo y Un Mil Quinientos Selenlo
y Tres Lempiros con 80/100 (Lps. 7,931,573.80).- lnforme renlíslico correspondiente ol mes
de Sepliembre 2023 el cuol es de conocimienlo y es oprobodo por unonimidod de
volos de los miembros presenles de lo Corporoción Municipol de oplicoción inmediolo.-

PUNTO No. 4.5.- E¡ Señor EDWIN ARMANDO OLIVA Contodor Municipol remile o lo
HONORABI-E CORPORACION El INFORME DE RENDICION GL SAMI Correspondiente ol lll

Trimestre ocumulodo del 01 de Enero ol 30 de Septiembre 2023 en el cuol se detollon lo
sig uiente:
Soldo lniciol ll Trimestre 2023 Lps.-174,450.41
lngresos Recoudodos Lps. 102.132,ó50.ó4
Disponible Lps. 1 0l ,958,200.23
Obligociones Pogodos Lps.96,ó74,629.05
Soldo Finol lll Trimestre 2023 Lps. 5,283,571.18
Y los colorce formos ocumulodos que comprenden o lo liquidoción.-
Ampliomenle Disculido y Anolizodo el lnforme RENDICION GL SAMI Correspondienle ol lll
Trimeslre Acumulodo del 0l de Enero ol 30 de Sepliembre 2023, Lo HONORABLE
CORPORACION MUNICIPAt En uso de los focullodes que [o Ley le confiere por Unonimidod
de Volos de los miembros presenles de oplicoción inmediolo ACUERDA:
1.- Aprobor el lnforme RENDICION GL SAMI Conespondienle ol lll Trimeshe Acumulodo
del 0l de Enero ol 30 de Septiemúe 2023.-

PUNTO No.- 4.ó.- El Señor EDWIN ARMANDO OLIVA Contodor Municipol remile o lo
HONORABTE CORPORACION El INFORME DE EJECUCION DE PROYECIOS Correspondienie ol
lll Trimestre oño 2023.
Lo Tronsferencio del Il%recibido el lll Trimestre 2023Fue de Lps.5,52l ,750.40
Soldo lniciol ll Trimestre 2023 Lps.3,814,209.ó2
lngresos Recoudodos Lps. 28,538,741.5'l
Disponible 1ps.32,352,951 .l 3
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Obligociones Pogodos Lps.27,O6g,3lg.gs
Soldo Finol lll Trimestre 2023 Lps. 5,2A3,571.18
De los Cuoles se destinoron poro ejecución de proyeclos. L.8,916,434.43 Con Fondos
Propios

Rubro Fondos Propios Fondo Tronsferencio Donoción
Progromo
Forlolecimienlo Sociol
¡Qomunitorio

1,617,349.64 458,917.89

Progromo Alención o lo
Mujer

47,912.88 133,772.16

Progromo
Forlolecimienlo Culturol
y Convivencio Sociol

1,428,197.36 0.00

Progromo
Forlolecimienlo
Desorrollo
Administrolivo
Económico

ol

Y

2s,000.00 0.00

Progromo
lnfroeslrucluro
Municipol

5,857,974.55 0.00

Progromo Gosto de
Funcionomiento

17 ,242,668.15 257,587.32

Totol 26,219,102.58 850,277.37

Ampliomenle Disculido y Anolizodo el lnforme de Ejecución de Proyeclos
correspondienle o! lll Trimestre Año 2023, [o HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL En uso
de los focultodes que [o Ley le confiere por Unonimidod de Volos de los miembros
presenles de oplicoción inmedioto ACUERDA:
l.- Aprobor El lnforme de Ejecución de Proyectos correspondienle ol ltl Trimeslre Año
2023

PUNTO. No.4.7.- Se hoce de conocimiento lnforme correspondiente ol 3l de Octubre del
2023, presentodo por el señor MIGUEL ANGET ROJAS AVILA como ordeno lo Ley de
Munícipolidodes en el ortículo No. 58 de Lo Ley de Municipolidodes, de presentor el
lnforme de lngresos y Egresos mensuolmente, odjunto o lo presente les estoy enviondo lo
situoción finonciero de Lo Alcoldío Municipol y quien hoce dos reportes cuodros que se
odjunton.- lnforme que es del conocimienlo de los miembros presenles de lo Corporoción
Municipol, El señor regidor ASTOR ADOLFO AMAYA FUENTES reolizo uno observoción en Io
cuento de Bonco de los Trobojodores que tiene esto Alcoldío Municipol en retoción ol
fondo de [. 1,500,000.00 (Un Millón Quinienlos Mil Lempiros) que dio SERNA y Los L.

2,500.00.000 (Dos Millones Quinienlos Mil) de Cominos Produclivos que deben de estor en
dicho cuento de esto Alcoldío Municipol de Lo Limo en reloción ol Proyecto de
"Reforesloción del Podre Andrés Tomoyo" pero en el informe presenlodo por el señor
Tesorero Municipol el cuol represenlorío en totol de mos de 3.5 millones de Lempiros el
cuq! ol hocer lo sumotorio no se encuenlro !o del proyeclo "Podre Andrés Tomoyo" pqro
que el señor Tesorero Municipol nos explique donde esto ese fondo y presenle un informe
detollodo .-

PUNTO No. 4.8.- Se hoce de conocimiento informe enviodo por el señor CARTOS CESAR

CARDONA AGURCIA Jefe del Deportomento de Cotostro en reloción ol Punto No.8.lB del
Acto No. 02612023 poro lo cuol informo que lo corrección de lo Clove Cotostrol No.

Y HONESTIDAD''
(.

Te1.2608-2400

..CON

?

F'nx: 0668-9601

íIU FUIURO
NUESTNO

\



\

g,#kq*k?ÍnyH[sHf**I*#,"##p" ;IU I UIURT)
NUESIRO

ortrPRoMrso! 4

O5120\GP422G-1ó-0029 yo fue hecho en nuestro sistemo y se hizo el combio de
propietorio de EMPACADORA CONTINENTAL o AERO TMPEX S.A.- tnforme que es del
conocimienlo de los miembros presenles de lo Corporoción Municipol.-

PUNTO No. 4.9.- Se hoce de conocimiento informe enviodo por el señor CARTOS CESAR
CARDONA AGURCIA Jefe del Deportomento de Cotostro en reloción ol Punto No.5.l3 del
Acto No. 008/2023 poro lo cuol informo que lo Exoneroción de lo Clove Cotostrol No.
0512OlGP4238-15-0007 presentodo por el Postor cUILLERMO MONTES VASQUEZ Postor de
lglesio Evongélico Filodelfio de un predio ubicodo en Borrio Centro Norle de esto
Jurisdicción Municipol dicho solicitud es PROCEDENTE y tiene pogodos lo servicios
pÚblicos ol oño 2O23.Solicitud que es del conocimienlo de lo Corporoción Municipol el
cuol se debe de remilir ol Deplo. Legol poro que emilo dictomen ol respeclo.-

PUNTO No.4.11.- Se hoce de conocimiento informe enviodo por el señor CARLOS CESAR
CARDONA AGURCIA Jefe del Deportomento de Coiostro en reloción ol Punto No. 5.'l del
Acto No. 030 /2023 poro lo cuol informo que el predio ol cuol le ho dodo montenimiento
el Señor MARVIN GEOBANNI MENDOZA C. Se encuentro registrodo en nuestro sistemo
como AREA VERDE MUNICIPAL e identificodo con lo clove cotoslrol 051201 -GP424W-34-
0027. Solicitud que es del conocimienlo de lo Corporoción Municipol el cuol se debe de
remilir ol Deplo. legol poro que emilo diclomen ol respeclo.-

PUNTO No. 4.'12.-Se hoce de conocimiento ACTA DE RECEPCION Y APERTURA LICITACION
PRIVADA AMIL-LPRCS-0O1-2023 firmodo por los miembros que conformon lo Comisión
Evoluodoro de lo onles referido Licitoción Privodo PARA LA COMPRA DE UN CAMTON DE 6

A 7.5'TONELADA , CHAS'S DE Ió A 20 PIES TIPO DE TRASM'S'ON MECAN'CA PARA LA

MUNICIPALIDAD DE LA llMA.- procediéndose de lo siguiente formo: Hobiendo
concluido el plozo poro lo recepción de ofertos y no hobiéndose presentodo oferto
olguno se decloro Desierto dicho licitoción y sin mos que trotor se do por concluido el
presente ocio, en el mismo lugor y fecho siendo los once y quince minutos de lo
moñono (,l1:15 o.m.) firmondo poro consioncio lo presente octo los miembros de lo
Comisión.(Acto que se odjunto con sus documentos ocompoñodos); y odemós se odjunlo
noto remitido por lo Asesoro Legol Abog. Moyro Tereso Guerro.- ACTA DE RECEPCION Y

APERTURA LICITACION PRIVADA AMLI-LPRCS-oOI-2023 que es del conocimienlo de los
miembros presenles de lo Corporoción Municipol, el señor SANTOS VlRGltlO LAINEZ

RODRIGUEZ Expreso que no hoy que perder ese fondo yo lo comisión decloro desierlo lo
liciloción lo ley nos do lo poleslod de hocer lo compro direclo. El señor Regidor BEMIS

BARAHONA PEÑA Expreso: que en reloción o que se liene fecho lope poro devolver el
dinero si no se hoce lo compro del comión, pues es del crilerio que se pido omplioción de
liempo y se repilo lo liciloción como mondo Io ley; el señor Alcolde Municipol expre§o
que hoy cosos que son de tomor decisiones no hoy que dorle tonlo vuello onolicemos,
el señor Regidor Roberlo Rene Ayeslos es del crilerio que si lo documenloción esto en

bose o ley lo comisión debe de presentor pruebos que se envió inviloción y si lo mismo

c.
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PUNTO No. 4.10.- Se hoce de conocimiento informe enviodo por el señor CARLOS CESAR
CARDONA AGURCIA Jefe del Deportomenio de Cotostro en reloción ol Punto No. 5.4 del
Aclo No. 026/2023 poro lo cuol informo que poro lo solicitud de MEDICION DE AREAS
VERDES presentodo por un grupo de hobiiontes de lo Colonio Nuevo Son Juon dichos
óreos verdes oporecen registrodos en nuestro sistemo o nombre de MUNICIPAIIDAD DE

LA tlMA y el medirlos poro que codo vecino tengo o bien su predio NO ES PROCEDENTE
porque serio entregor dicho óreo o codo uno de los vecinos firmontes en lo solicitud.-
Solicitud que es del conocimiento de lo Corporoción Municipol el cuol se debe de remilir
ol Deplo. legol poro que emilo diclomen ol respeclo
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liene el sello de recibido por porte de los empresos invilodos; e! señor Regidor Bemis
Borohono expreso que si el Alcolde hogo lo compro direclo el solo odminislrotivomente y
osi se exoneron de responsobilidod de lo Corporoción Municipol.-EI señor Regidor Aslor
Adolfo Amoyo Fuenles expreso que lo vez posodo se solicilo uno solido legol por el
lemo que no queríomos perder el dinero hoy que ver en los lérminos de referencio si lenio
un coslo !o vento de los mismos el cuol no recuerdo si lenio olgún coslo o solo se ibo con
uno simple invitqción, ounque no necesoriomenle los licilociones lienen precio poro poder
porlicipor y odemós lo Municipolidod liene un Minislro de Fe en Io elopo iniciol de lo
licitoción poro que se levonle octo y of finol quien dectoro desierlo to licitoción Privodo
es lo Corporoción Municipol tiene entendido que hoy un PCM emilido por porte de lo
Presidento , el señor Alcolde Municipo! dice que es el PCM No. 050 y que en los elopos de
lo Liciloción privodo estuvo presenle el señor Comisionodo Municipol de Tronsporencio, el
señor José Froncisco Cóceres expreso que esluvo solo en lo primero reunión, de ohí no le
volvieron o invilor; por lo que el señor Regidor Aslor Amoyo expreso que es lo mos
imporlonle poro no melerse o problemos fócilmente podemos decir hógolo
odminislrolivomente pero tenemos que ogolor todos los lérminos legoles desde junio se
discule eslo y se ve feo que se hogo o molo cobollo por lo que sugiere que el señor
Alcolde consigo el PCM de emergencio emitido por Io Presidencio de lo Republico y
lombién que reolice nolo ol Tribunol Superior de Cuenlos hociéndole eslo inquietud
remiliéndole lo reconslrucción de los óreos doñodos y lo necesidod que se tiene en
compror dicho comión.-Por lo que los Miembros de lo Corporoción Municipol onles de
tomqr uno decisión esperoron respuesto del Tribunol Superior de Cuentos sobre dicho
liciloción.-

PUNTO No. 4.13.- El señor SANTOS V¡RGltlO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol hoce de
conocimiento o lo HONORABIE CORPORACION MUN¡CIPAL que ho reolizodo lo gestión
onte el Ministro de Educoción Doniel Spondo en donde le remite los centros educotivos
que ho priorizodo en el Municipio y deben ser otendidos dentro del progromo Nocionol
de lnfroestructuro Escolor Centros Educotivos ue se describen en el te cuodro:

Proyectos de infroestrucluro escolor que son del conocimienlo de los miembros de lo
Corporoción Municipol. -

PUNTO No. 5.- CORRESPONDENCIA EXTERNA.-
PUNTO No.5.l.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por lo señoro DORIS MARINA
RAPALO ALVARADO vecino de lo Colonio Nuevo Son Juon quien solicito uno oyudo por L.

45,000.00 poro reolizorse uno operoción de cóncer uterino yo que no cuenton con

CenlroNombre
Educolivo

Código SACE Mohiculo
(Alumnos )

Alconce propueslo lnversión
Aproximodo

Conlroporles
(solo si exisle)

Nuevo Sonl.- Kinder
Juon

05r 200093P0r 2l *Modulo de oulo
con cocineto

L. 999,000.00 N/A

L.829,000.00 N/A2.-CEB Esmeroldo Quiroz
de Modrid

050r00ó92810 r55 *Modulo Sonitorio
de ó boños*ventonos de
celosíos
*Puertos
*Modulo Sonitorio
de 3 boños*Ventono de
celosíos
* Puerlos

L. 473,000.00 N/A3.- CEB Dorío Turcios 05r2000288r0 B4

23 *Modulo de oulo
nuevo con
cocineto

1.999,000.00 N/A4.- CEB Emmo Romero de
Collejos

05 1 200042P0 I

t. 3.300.000.00 1.0.00Iotol (t)
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PUNTO No. 5.3.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por el Lic. JOSE A. CACERES
Contodor de Compoñío Embotellodoro de Alimentos Liquidos y embotellodos CALDESA
S.A. DE C. V. En reloción sobre uno deudo que osciende o lo coniidod de L. ló,048.00
por concepto de suminislros de oguo del periodo 2021 yo que oun no se ho concelodo
por olgunos imposes, necesitomos lo conceloción de lo mismo o permuto con los
impuestos municipoles del periodo 2023-24.-Solicilud que es del conocimienlo por lo que se
remile ol Deportomenlo de Gerencio Adminislrolivo y Contobilidod poro que emilon un
informe correspondienle poro lo lomo de decisiones.-

PUNTO No. 5.4.-Se hoce de conocimiento noto enviodo por El Lic. EDWIN JABIER PERDOMO
BENITEZ Comondonte Locol de Bomberos Lo Limo, quien hoce un recordotorio en visto que
octuolmente lo Municipolidod de lo Limo montiene uno moro con el Cuerpo de Bomberos
de Lo Limo por Concepto de los Tronsferencios TASA DE BOMBEROS (Junio, Julio . Agoslo,
Septiembre 2023) el mes de oclubre no se encuentro en moro dodo que oun esto en el
tiempo comprendido poro reolizor el pogo, como es de su conocimiento los fondos toso
se utilizon poro el sostenimiento de nuestro estoción de bomberos entre los cuoles el pogo
de servicios públicos sueldos bósicos, compros progromodos en nuestro plon onuol de
compros y controtociones. Estor ol dío con los tronsferencios es de vitol imporioncio poro
nosotros yo que de esto monero cerroremos bien el oño fiscol, cumpliendo con todos los
compromisos económicos e iniciondo con un buen presupuesto el oño 2024, Por lo que
confiomos que se tomoro o bien este recordoiorio y o su vez esperomos uno respuesto
posilivo de su porte en los próximos díos.- Solicitud que es del conocimienlo de los
miembros de lo corporoción municipol.-

PUNTO No. 5.5.- Se hoce de conocimiento nolo enviodo por el Lic. LUIS ENRIQUE ESCOTO
AIVAREZ Gerente Generol de Aguos de Lo Limo en donde solicito interpretoción Jurídico
del orticulo l0ó reformodo de lo Ley de Municipolidodes y si este s oplicoble o un prestodor
de los servicios de oguo poioble y olcontorillodo sonitorio como lo es lo Unidod Municipol
de Aguos de Lo Limo.- Solicilud que es del conocimienlo y se remile ol Deportomento
tegol poro que emilo diclomen ol respeclo.-

PUNTO No. 5.6.- Se hoce de conocimiento noto enviodo por el señor LESTER DAVID LOPEZ

DIAZ Enlrenodor del Club Deportivo FC RACING de lo Aldeo Copen Nuevo Lo Limo, por
lo que solicito lo donoción de un uniforme complelo poro colegorío moyor y dos bolones
de futbol yo que corecemos de fondos económicos poro lo odquisición de lo
mencionodo y estomos promoviendo el deporte en lo comunidod.- Solicitud que es del
conocimiento de los miembros de lo corporoción municipol.-

PUNTO No.5.7.- Se hoce de conoclmiento noto enviodo por lo señoro ELECTERIA BONILLA
quien solicito uno oyudo económico poro su hilo MIITON ARIEL NIETO BONILLA envisto que
sufrió un occidenle y necesito L. 4,500.00 que incluye lo compro de medicomentos y
lroslodo ol hospitol Morio Cotorino Rivos de Son Pedro Sulo en virtud que no cuento con
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recursos económicos poro operorse.- Solicitud que se remile o lo comisión de solud poro
que emito diclomen.-

PUNTO No. 5.2.- 5e hoce de conocimiento noto enviodo por lo señoro FANNY ELIZABETH
RODRIGUEZ AYESTAS Vecino de Flores de Orienle quien solicito uno oyudo de L. l,5OO.OO
poro reolizorse exómenes de momogrofío biloterol y ultrosonido y no cuento con los
recursos poro hocérselos.- Solicitud que se remile o lo comisión de solud poro que emilo
diclomen.-
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recursos económicos.- Solicitud que se remite o lo comisión de solud poro que emilo
diclomen.-

PUNTO No. 6.1.- El señor SANIOS VIRGILIO LAINEZ RODRIGUEZ Alcolde Municipol remite o lo
HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes desorrollodos
correspondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol seodjunto.-

PUNTO No. ó.2.- Lo señoro KAREN DENNISSE MONTATVAN HENRIQUEZ Vice Alcoldeso
Municipol remite o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes
desorrollodos correspondienle ol mes de Octubre 2023.- El cuol seodjunto.-

PUNTO No. 6.3.- Lo señoro NANCY CAROLINA CRUZ COLINDRES Regidoro Municipol remite
o lo HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes desorrollodos
correspondiente ol mes de Octubre 2023.- Él cuol se odjunto.-

PUNTO No. 6.4.- Lo señoro lSlS TATIANA CANATES GUARDADO Regidoro Municipol remile
o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPA! el informe de ocfividodes desorrollodos
correspondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol se odjunto.-

PUNTO No. ó.5.- El señor KEVIN ARIEI MUNGUIA HERNANDEZ Regidor Municipol remite o
lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes desonollodos
correspondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol se odjunto.-

PUNTO No. 6.9.- Lo señoro GLADYS SUYAPA ORELLANA HERNANDEZ Regidoro Municipol
remite o lo HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes
desorrollodos conespondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol seodjunlo.-

PUNTO No. 6.10.- Lo señoro JOHANA SARAHI FERNANDEZ SANDOVAL Regidoro
Municipol remiie o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes
desorrollodos correspondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol se odjunto.-

PUNTO No. 6.11.- El señor BEMIS BARAHONA PEÑA Regidor Municipol remile o lo
HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes desorrollodos
correspondienfe ol mes de Octubre 2023.- El cuol se odjunto.-

PUNTO.- No. 7.- MOCIONES.-
r.** No HUBIERON+r.r.

i¡'Ü
'irt t Pa ¿

\

RZO Y HONESTIDAD"

loMUNICTe1.2668-2¿100
$ICRÉI!R

A5
L

F nx: gGGtl-96O I

PUNTO No. ó.- INFORMES CORPORATIVOS.-

PUNTO No. ó.6.- El señor ROBERTOR RENE AYESTAS AVIIA Regidor Municipol remite o lo
HONORABLE CORPORACION MUNICIPAI el informe de octividodes desorrollodos
correspondiente ol mes de Ociubre 2023.- El cuol se odjunlo.-

PUNTO No. ó.7.- El señor ASTOR ADOLTO AMAYA FUENTES Regidor Municipol remife o lo
HONORABTE CORPORACION MUNICIPAL el informe de octividodes desorrollodos
correspondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol se odjunfo.-

PUNTO No. 6.8.- El señor JESUS AMADEO HERNANDEZ ROMERO Regidor Municipol remite
o lo HONORABTE CORPORACION MUNICIPAI el informe de octividodes desorrollodos
correspondiente ol mes de Octubre 2023.- El cuol se odjunto.-
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PUNTO No. 8.2.- El señor Regidor JESUS AMADEO HERNANDEZ ROMERO monifiesto con
respecto o lo Comisión electo poro lo evoluoción de los perfiles de Auditor lnterno
Municipol, que hemos trobojodo en lo revisión de 7 peliles se hicieron onólisis previos

como comisión y con el ocompoñomiento de miembro de lo comisión de tronsporencio y

comisionodo Municipol se evoluoron todos los perfiles y se entrevistoron ires perfiles Y
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PUNTO No. 8.-PUNIOS VARIOS.-
PUNTO No. 8.1.- Se recibe ol Gerente de Aguos de Lo Limo señor LUIS ENRTQUE ESCOTO
ALVAREZ y miembros de lo Junto Directivo por porte de sociedod Civil en donde el Señor
regidor Astor Amoyo miembro de Junto Directivo por porte de lo Corporoción Municipol
en donde expreso que presentoron un presupuesfo el cuol debe de ser oprobodo primero
por lo Junto Directivo y después presentorlo ol pleno de lo Corporoción y quien hoce uno
remembronzo sobre lo creoción de Aguos de Lo Limo que desde 20.lI sobre los olcoldíos
que se beneficioron poro creor los entes desconcentrodos de oguos y occesor o fondos
que se ibo o tener de porte de PROMOSAS y odemós en lo octuolidod como se ho ido
perdiendo lo continuidod de los sesiones y hoce énfosis en que lo ley hoy ho combiodo y
los responsobilidodes son individuoles , odemós monifiesto que los octo de sesión de oguos
de lo limo son muy cortos no son completos no reflejon lo que se dice en los mismos
recordemos que los ocfos son lo memorio hisiórico y reflejon lo que se hoblo en los
sesiones odemós que es un documento legol y solicito que el gerente de oguos de Lo
Limo, someto el presupuesto onte lo Junto Directivo y presente lo ejecución del mismo 2023
porque o lo fecho no se conoce, hosto ohorito no sobemos nodo y si hoy que enderezor
olgo o estos olturos no se podró, Lo señoro regidoro Noncy Cruz tombién miembro de lo
Junto Directivo de Aguos de Lo Limo tombién expreso que desconocemos lo
odministroción de oguos de Lo Limo y estomos preocupodos de tonto coso que se dice en
los posillos y se nos hobío dicho que se ibon hocer sesiones mensuoles o fin de mes y o lo
fecho no nos hemos reunido. El señor Oscor miembro de Junto Directivo por porte de
sociedod Civil expreso que hoy folto de comunicoción es bueno ir reuniéndose poro ir
conociendo el comportomiento de oguos de Lo Limo y hoblo sobre lo colidod de oguo
que hoy que mejororlo en los comunidodes y es importonte se reúnon mos seguido.- El

señor Kevin Munguío Regidor Miembro de Junio Directivo de Aguos de Lo Limo pregunto
cuondo fue lo ultimo sesión , o lo que Luis Escoto le responde que fue el I 1 de sepliembre y
no se volvió o convocor y no se discutió el presupuesto EI señor regidor Roberto Rene
Ayestos expreso que existe lo incógnito no se sobe cuol es el norte de Aguos de Lo Limo, se
desconoce y no se hon de.iodo guior y no se dejon oconsejor y hoy cosos que ho estos
olturos no se pueden enderezor el señor regidor Bemis Borohono expreso que se deben
de tomor decisiones, Lo señoro Koren Montolvón le pregunto ol señor Luis Escoto sobre los
oumentos que se hon dodo en oguos de Lo Limo oumentos quien expreso que si se dieron
oumentos . El señor Alcolde Municipol expreso ol señor Gerenle de Aguos de Lo limo que
hoy que decirlo si usted considero que no puede levonlor un octo o un informe de lo que
se hoblo en uno reunión , busque oyudo porque reolmente yo díos venimos hoblondo y lo
que dice el Dr. es cierto los octos son muy cortos eso informoción no esto reflejondo
todo lo que hoblomos en esos reuniones. poro no volver o coer en este tipo de errores se
hoce lo reunión, no podemos estor cinco meses sin uno reunión eso es uno reolidod, yo
soy culpoble por no exigirle pero uno poso ton corgodo de trobojo que se Ie vo y usted
liene que llevor lo ogendo de los reuniones, por lo que le solicito reprogrome el Cobildo
obierto poro otro fecho y seo oprobodo por lo Junto Directivo y olgo que si quiere decir
que el Trobojo que ho hecho oguos de Lo Limo ho sido orduo en lo emergencio ellos hon
puesto el pecho y onte todo felicito o Aguos de Lo Limo por los occiones que se hicieron
en lo posodo emergencio y nodie lo puede disculir por lo que les felicito o usted y o todo
el personol de oguos de Lo Limo y propone que se reolice lo próximo reunión el dío Lunes
20 de Noviembre o los l0:30 de lo moñono.-
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uno que no se presento o lo que el señor regidor Bemis Borohono Peño expreso que en su
momento se tomoro lo decisión poro presenlor los 3 perfiles y presentorlos ol pleno de lo
corporoción municipol poro que se tome uno decisión, el señor Alcolde Municipol expreso
que vio muy buenos currículo pero que hubo un perfil que le llomo que cuondo lo llomoron
o entrevisto el no pudo osistir y solicito o lo comisión tomen en consideroción volverlo o
evoluor y no dejorlo por fuero, el señor Secretorio Municipol lee ol señor Alcolde Municipol
los Mensojes enviodos ol Señor Erick y el mismo hobío expresodo que no podÍo venir
porque eslobo presentondo un trobojo en lo Municipolidod de Son Lorenzo, Volle pero no
es porque se dejo por fuero, el mismo puso en un menso.je que no podÍo venir pero se le
tomo en cuento o lo que lo comisión de regidores le ordeno ol señor Secretorio le vuelvo o
invitor y que el pongo el dío poro entrevistorlo.-

PUNTO No. 8.3.- El señor Regidor JESUS AMADEO HERNANDEZ ROMERO solicito ol señor
Alcolde Municipol lo otro semono miércoles 22 de noviembre se horón entrego de ó0
bonos tecnológicos de porte de lo SAG-DICTA, lo enirego se horó o lo I de lo torde en
lo Escuelo Estebon Guordiolo lo confldod es poco el señor Alcolde Municipol le dice que
se pongo de ocuerdo con Morcos quien es el motoristo del comión municipol.-

PUNTO No. 8.5.- Lo señoro GTADYS SUYAPA ORETLANA HERNANDEZ solo quiere decirle ol
señor Alcolde Municipol que el Director de lo Escuelo Sunshine le esto oulorizoción poro
pintor los posos zebro yo que ellos tienen lo pinturo y recuerde que ellos ibon o oporior L.

10,000.00 pero el quiere comenzor y necesito uno outorizoción por escrito, por lo que lo
corporoción Municipol le outorizo puedo reolizor los trobojos de poso zebro en dicho
zono escolor.-

PUNTO No. 8.ó.- El señor SANTOS VlRGltlO LAINEZ RODRIGUEZ Expreso que el dío 9 de
noviembre tuvo lo visito de Nuestro Presidento XIOMARA CASTRO quien visiio el municipio
de Son Monuel, Cortes el objetivo ero conocer lo situoción de lo emergencio que se
eslobo viviendo en ombos municipios Lo Limo y Son Monuel y ohí oprovecho o presentorle
proyectos limpiezo de los conoles de olivio del municipio, todos los que se expresoron en
lo declorolorio de emergencio odemós le dio uno noto en donde solicito que o lo limo Ie
den un 10% de lo oduono lo meso noto que se describe o conlinuoción: " §E SOIICIIA §E

¿E OIORGUE AL MUNICIPIO DE LA LIMA, DEPARTAMENIO DE CORIES UN PORCENTAJE DE¿

TO% SOBRE LA RECAIJDACIóN DE LA ADI]ANA TA MESA.
PRES'DENIA CONSI'ruC'ONAI DE LA REPUBL'CA DE HONDURAS
SEÑORA 

'RI§ 
X'OMARA CASIRO

LA LIMA DEPARIAMENIO DE CORTE§ IO8 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2023.-
Esfimodo Presidenfo:
§irvo lo presenle poro soludorle y deseorle éxifos en sus delicodas lunciones y que
eslos se encuentren o lo olturo de sus mefos trozodos.
Yo, §ANIO§ VIRGILIO LAINEZ RODRIGUEZ, Moyor de edod, cosodo, comercionte, con
domicilio en el Municipio de [o Limo. con docurnenlo Nocíonol de ldenlificoción No. 0ó I I -

192-00370, ocluondo en mi condición de Alcolde de la Municipolidod de Lo Limo.

ESTIDAD"
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PUNTO No. 8.4.- El señor regidor KEVIN ARIEI MUNGUIA HERNANDEZ solicito informoción ol
lngeniero JOSE LUIS TORO Jefe de Control Tributorio si se hon hecho los gestiones de
cobro del Aeropuerto sobre los ingresos de los negocios que debe de tronsferir lo
Municipolidod de Son Pedro Sulo o Lo Limo.- El señor Regidor Asior Adolfo Amoyo expreso
que se odhiere ol comentorio del Regidor Kevin Munguío y expreso que es porte de lo
gestión de cobro que se debe de hocer yo que si no se cobro se puede cometer uno folto
odministroiivo, odemós ol comentorio del señor Kevin Munguío se odhiere lo señoro
Regidoro lSlS TATIANA CANAIES.-
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Deporfomenfo de Corles, medionle ce¡tificación No. 2617-2021, Punto ttl del Acto No.74-
2021 de fecho 20 de Diciernbre del 2021, me dirijo muy respeluosomenfe o usfed poro
informorle y hacer de su conocimienfo gue el oeropuerfo internacionol RAMON VTLLEDA
MORAIES, se encuenlro conliguo o lo Ciudod de Lo Limo y que gron porle de los lieros
perfenecen o nuesfro municipio, dodo el coso que el gobierno cenlrol ho inve¡lido
millonorios sutnos de dinero poro mejoror los insfolociones y proleger el oeropuerlo de
los inundociones, sin rcpclrct gue con esfos occiones hon creodo un problemo moyot o
lo ciudod de Lo Limo, haciéndola de moyor vulnerobilidod o las inundociones mismos.-
Que el Aeropuerlo es odminislrodo por el E§IADO y ocluolmenle se encuenf¡o en elopo
de modernizdc¡ón y dmplioción y con esfo oumenloro los operociones de, mismo, lo cuol
oporfe de lo vulnerable que yo esfóbomos , también lo oclividod aéreo produce
contominación ouditivo o nuesfros hobifonfes, nuesfros cosos sufren doños con los
conslonles despegue y olerrhojes de los oyiones, esfo si n mencionü los resfricciones qu
e no ho impuesfo oeronáutico civil de conslrut edfficios de olturo y lotificar ce¡co de los
predios del oeropuerlo, cousondo con erro un estoncomienlo en el desorrollo o lo
infroesl¡ucluro de nueslro mun¡cipio y sobre lodo el doño o los ciudodonos por el ruido
gue los oyiones producen.- Considerondo gue en lodos los ciudodes del mundo gue
opeton oeropuerfos, ex¡sfen regulociones que notmctn los relociones de los oeropuedos
con ,os municipolidades vecínos, en compensoción por lodo close de lnconyenienfes
cousodos por lo octividdd oércd. Es por lol tozón que dentro de esÍe decrefo legislotivo
se decroro el oeropueño lnternocionol Romón Villedo Morcles, uncl, zonc, Bi- Municipol,
comportido enlre el Municipio de §on Ped¡o Sulo, Corles y el Municipio de [o [imo.- los
ingresos por IA§A§, SOBREIA§AS E ,MPUE§IO§ son compcrtidos enfre ornbos municipios,
correspondiente el 70% o lo Municipolidod de Lo Limo y el 30% d ld Municipolidod de §on
Pedro §ulo. Hogo de su conoc¡mienlo excelenlísirno señoro Presidenlo de lo republico,
que octuolmente recibimos un 70% de los ingresos, pero solomenle de los negocios gue
funcionon dentro del oercpueñq no osí del porcenloje gue onuormenfe produce lo
oduo,no [o Meso, lo cuol regislro un IREINIA PORCTENIO (307.) lo rcc«rudoción de fodos los
oduonos del poís y se encuenlro en lenilorio Bl Municipol, Dicho porcenloje no viene o
pctÍot o los orcos de nueslro municipio potque esromos obligodos o pogorlo o un
fidercomiso con Bonco Ficohso pot lo conslrucción de co¡reteros en lo ciudod. Como
usfed sobró somos el municipio del Volle de §ulo, gue pd nuesf¡o ubicoción
geogrófico, somos los mos golpeodos con los lluvias, depresiones fropicoles, hurocones y
oño o oño sufrimos por los desosfres noluroles regisfrodos en el poís, pero hctn sido ,os
hurocones FiFL MfiCH, EIA e IOTA que hon venido o deshuir o nuestro municipio en un
80% por cienlo, yd que octuolmenle fenemos coropsodos e, sistemo de olcontorillodo,
inf¡oestrucluro, educoción, sorud, etc. por los tazones ontefiotmenle descrifos y lomondo
en consideroción et ddño que nos produce el oeropuerlo lnlemacionol Romón Villedo
Mo¡oles, solicifo o usled tome en considercción olotgcr ct nuestro municipio el l0% de lo
recoudación de lo oduono Io meso, yo que nueslro municipio eslo olfomenfe endeudodo
sumondo un oproximodo de CUAIROCTENIOS IRETNIA y C,NCO MTIIONES D EIEMP,RAS
(LPS. 435,000,000,00) y no hollomos uno solido o mejoror nuésfro copocidod de pogo
os¡mismo con dicho porcenloje nuesfro municipio volverá hocer prospero como en ,os
oños gue esluyo ,o fronsnocionol Ielo Roid Rood Compo ny, Dicho solicifud lo hore onre e,
Congreso Nocionol, perc lc, expongo onre usted porct que lomen en cons¡deroción lo
precorio siluoción de nueslro municipio y puedo poner sus buenos of¡cios en este coso.
En espero de uno pronto y pos¡f,yo respuesfo, rne suscribo de usled. Alentomenle: SANIOS
V. LA,NEZ RODRTGUEZ lALCALDE MUNICIPAL LA LIMA, CORIES.-" continuo exponiendo el
señor olcolde Municipol que lo presidenlo de lo Republico lo firmó de recibido y dio
instrucciones o lo Gobernodoro Deportomentol investigoro este temo y dorle
seguimiento sobemos que esto es un proceso, qdemós el 2 de noviembre se reunió con el
lngeniero ERICK TEJADA donde le solic ito permiliero se conecte lo energío eléctrico en el
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edificio municipol con el compromiso de ir pogondo el consumo octuol dijo que nos ibo o
opoyor y ohí mismo nos informobo que el proyecto de energío eléctrico en el sector de los
mefólicos segÚn el otro oño se ibo estor llevondo o cobo ese proyecto.- Ademós informo
o lo corporoción Municipol que el lunes se empezoro o sociolizor los 7 proyectos de lo
reconstrucción de los edificios del lnstituto José Dolores Gonzoles inversión de 33 millones,
Alfonso Córdovo inversión de L. 45 millones, Escuelo Gobrielo Misfrol escuelo y kínder
inversión oproximodo de L. 33 millones, Kinder de lo Son Cristóbol inversión de L. 3.3
millones, el dio I ó se finolizo lo sociolizoción del proyecto de lo Escuelo Oswoldo López
Arellono de flores de Oriente con uno inversión de L. 26 millones, Kinder Evorisfo Eucedo de
lo Colonio Jerusolén inversión de L. 3.7 millones fondos de Bonco Mundiol ejecutodos o
trovés del FHIS que preside el Ministro Octovio Pinedo, con otro insiitución se esto destinodo
o intervenir lo Escuelo Monuel de Jesús Volencio de lo colonio Lo poz uno inversión de L.

1ó millones todos estos proyectos ejecutodos grocios o nuestro Presidento Xiomoro Costro
de Zeloyo y o lo comisión que ese conformo en el oño 2022 y que hizo un recorrido por
todos estos centros educotivos, que fue integrodo por lo vice olcolde Koren Montolvon ,

Regidoro Noncy Cruz, Kevin Munguío y su servidor. El Señor Miguel Ángel de Guorumo I y
miembro de lo Comisión Ciudodono de Tronsporencio expreso que se olegro por lodos
los comunidodes y hoblo por el problemo de lo sobre elevoción de lo colle que esto frente
o Guorumo 1 y o lo fecho no se ho hecho nodo y sobre lo olcontorillo que esto ohÍ eso
ofecloro lo comunidod en tiempos de lluvio por lo que solicito se tome en cuento dicho
comunidod y lo comisión de regidores que fue no hicieron eco le dijeron o el por lo que el
señor Regidor Bemis Borohono expreso que se tocó ese temo en un punto de octo el cuol
se puede obocqr onte el secretorio poro que se lo muestre.-

PUNTO No. 8.7.- El señor Regidor ASTOR ADOLFO AMAYA FUENTES Solo quiere hocer uno
ocloroción que yo díos eslo oyendo de esos 400 millones si se hubieron quedodo debiendo
esos 400 millones en el primer oño de lo odministroción del señor Motiño yo hubiese
desoporecido lo Municipolidod de Lo Limo, hobío uno deudo con Ficohso del cuol se
hicieron correteros y se ibon o pogor por tronsferencios y lo que no dicen es que no se
siguieron pogondo los tronsferencios o roíz del desostre o desoporición de Bonco
Continentol, no dicen que eso deudo creció mos de ll0 millones de lempiros con los
intereses y su servidor negocio con el bonco no lo delo mentir el señor olcolde porque el ohí
estuvo su persono el tesorero y lo opoderodo legol o llegor oun pre ocuerdo que todovío
hoy monero de bojor eso deudo y de 110 millones de lempiros quedo en 1.52 millones o
seo todo lo deudo hobío quedodo en mos de L. 100 millones de lempiros, el Alcolde hoblo
cuondo llego con el Dr. o rogor o tegus o pedir lo deudo ero de L. 73 millones nos
condonoron L. 20 millones de intereses, El señor Regidor Astor Amoyo expreso que el hobío
empezodo ontes hoblor con ellos y se llego o un ocuerdo que no nos ibon o cobror
intereses y se ibo o pogor o los ojustes o posibilidodes de lo Municipolidod y osí se hon ido
pogondo religiosomente y se nos dio un oño poro dornos uno oportunidod y osí bojor unos
lO millones mos, de uno de los deudos, y lo otro me echobon el temo de lo recolección de
desechos solidos, que tombién se violento el controto con esto gente y se oporto
violenfondo un decreto legislotivo y eso deudo cosi olconzo l0 millones y el señor olcolde
nos outorizo junto con Amodeo poro ir o negocior de que monero lo bolomos y osí se bojo
o 4 millones de lempiros los cuoles yo se pogoron logromos pogor cosi cinco millones de
lempiros de eso deudo y con lo municipolidod porque en el mes de enero 2023 lerminobo
el controto nos ibo o posor como sulombiente, El señor Alcolde Municipol ocloro que es de
lo Adminislroción del señor que solió , El señor Astor Amoyo por eso dice que o estos olturos
recuérdese de eso yo se pogo esos 4 millones de lempiros y lo otro es mi ciudod eslo en
desorrollo donde se ejecutoron olgunos obros que los gente dice que fue un montón de
dinero pero no dicen que esos obros tienen un seguro y fueron ton buenos que resistieron
Eto e loto y lo primero que vinieron o ver los de lo compoñío es o ver si se hobíon
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destruido poro poder cobror el seguro, tombién decirle ol señor Alcolde que en su
momenlo nosotros tombién hicimos un ocercomiento con ellos y poder llegor o un ocuerdo
que seo fovoroble poro nuestro municipio, sumodo o eso eso genle tenio que dorle
montenimiento en el oño l2 entregor todos esos obros o lo municipolidod en buen estodo,
y no siguió pogondo porque se perdió el finonciomiento de pogo porque se perdió el
peo.je se perdieron l3 millones de lempiros y eso no les costo ni un cenlovo o lo gente por
donde poson esos colles porque yo hobío uno fuente de repogo y se hobío dejodo que
de cuolquier emergencio que el dinero ibo o solir del oeropuerto puedo omortizor y eso es
lo que esto omorlizondo en este momento y eso es lo que pidió el compoñero poro ver
como ibo eso gestión de cobro, porque tombién hoy que hocer eso gestión de cobro
poro no hocerse un problemo legol, por lo que donde estón los 420 millones cuondo se o
pedir un préstomo por 80 millones de lempiros que lo oprobó el Congreso pero que no se
le dio seguimiento o esos 80 millones que ibon hocer poro pogor vorio cosos y poder
equilibror lo porte finonciero de lo municipolidod porque ol iguol que el ocolde cuondo yo
entré hobío un montón de deudos pero yo no me puse q lloror pero hoy que ver como
poder solir odelonte quieron o no ohí hoy un montón de obros que se hicieron en mi
odministroción con dos gobiernos que no eron los nuestros con los lronsferencios que los
dobon cuondo ellos queríon no cuondo uno presentobo con todos esos dificultodes
nosolros pudimos solir odelonte poro que nos oproboron ese préstomo de 80 millones se
hizo un filtro en finonzos y dijeron que Lo Limo solo se podío endeudor en L. enfre 80 y 100
millones esto lo ocloro por todo lo que dice, el señor Alcolde que ohí esto el decreto y se ho
reunido con Corlos Zeloyo con Juon Borohono y no hemos tenido eco y créonme que he
quedodo con un gron pesor porque en ese momento que estuve con lo presidento no
pude ocordor, Dr. lo que no entiendo porque tenemos ese montón de deudos no hoy
monero de depurorlos usted que tiene mos experiencio, cuondo nosotros osumimos ero L.

477 millones y nosotros el oño posodo pogomos L. 3ó millones de deudo entonces yo digo
porque registron esos deudos, el señor regidor Aslor Amoyo expreso que el Alcolde onterior
dijo hemos pogodo tontos millones de deudo, pero no se movió lo cuento de boncos ni lo
cuento de bosuro y de donde pogoron esos dineros. EI Alcolde dice que hoy que buscor
lo monero de depuror lo deudo, y cuondo Motiño osume entro con 420 millones pero le
subió 50 millones mos eso es uno reolidod el hombre no pogo, Astor Amoyo expreso que
cuondo el recibió en su odministroción siempre se heredon deudos y usted liene que dejor
uno corgo finonciero ol olcolde que vengo o si usted se reelige, el señor olcolde dice que
no sobe como hocer poro depuror, Lo Vice Alcoldeso Municipol d¡ce que octuolice lo
contobilidod.-

PUNTO No. 8.8.- Lo señoro Regidoro NANCY CAROLINA CRUZ COLINDRES le pregunto ol
señor Alcolde Municipol que en que momento nosoiros como regidores municipoles
estuvimos en contro de lo construcción del lnsiituto Alfonso Hernóndez Córdovo, yo que
por el comentorio que hizo lo Licenciodo del FHIS, El señor Alcolde dice lo interpreto mol
usted, o lo que lo regidoro Noncy expreso que ello dilo que nosotros los regidores
eslóbomos en contro porque le hocio folto documentoción y que o nosotros no le
dóbomos respuesto inmedioto ol Alcolde y que nos estuvo rogondo o nosotros poro que
le pudiéromos opoyor, entonces yo quisiero que nos explicoro eso porque yo quede
sorprendido y después lo profesoro Xiomoro Povón le pregunto porque se oponíon y el
señor Alcolde Municipol expreso que loslimo que no escucho eso decloroción, si ioco ese
temo en su momenlo fue por el inconveniente que no nos reuníomos poro lo oprobocion
de lo licencio ombientol y es verdod me pego uno gron regoñodo lo directoro del Bonco
Mundiol.- CrPA(
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PUNTO No. 8.9.- El señor Regidor BEMIS BARAHONA PEÑA expreso: preguntorle ol señor
Alcolde primero si es cierto que controtoron un nuevo Abogodo o lo Municipolidod, el
Señor Alcolde expreso que si es cierto pero terminomos controto con uno y tenemos uno
nuevo Abogodo , señor Regidor Bemis Borohono le pregunto: yo esto en funciones, si yo
responde el señor Alcolde Municipol o lo que el señor regidor Bemis Borohono le solicito
poro que lo tome en consideroción el señor Alcolde Municipol que o portir de este
momento si ello iomo posesión de sus funciones legoles, pues que seo el nuevo Abogodo
que nos de los dictómenes de Corporoción Municipol que solo vomos oceptor los del
nuevo Abogodo y no de lo Licenciodo Moyro Guerro, El señor Regidor Astor Amoyo
expreso: Yo creo que ohí no podríomos porque son controtociones odministrotivos
focullod del Alcolde Municipol, ohí lo que se le puede pedir ol Alcolde es solicitorle que si

el puede , porque yo es polestod odminislrotivo, el señor Alcolde Municipol expreso que
puede dec¡r que es uno persono se miro bien dinómico y pues siento que con ello vo
hober vo o mejoror lo reloción y estomos considerondo ciertos cosos.-

PUNTO No.-. 8.'10.- EI señor regidor ASTOR ADOLFO AMAYA FUENIES Expreso: que en el temo
de los escuelos el Bonco Mundiol después de eto e ioto dejo miles de millones poro que
el Gobierno repororo todo lo infroestructuro educotivo y lo ibo hocer directomente el
gobierno lo que si se les pedío o los Municipolidodes los licencios ombientoles porque
eslos orgonismos internocionoles vigilon mucho el medio ombienie y si no hoy licencio no
desembolson y los predios deben de ser municipoles o del gobierno, imogino que el señor
onterior no quiso firmor lo municipolidod tenio que pogor los licencios ombientoles que
fueron los que nosotros oprobomos poro ejecutor esos proyectos, pero esos fondos yo
estobon destinodos poro ejecutorse esos proyectos, El señor Alcolde Municipol expreso
que ellos son bien estrictos en codo sociolizoc¡ón ohí ondobon de medio ombienle.-

PUNTO No. 9.- No hobiendo mós que decir se clousuro lo s rnono orocron
siendo los ó:55 de lo iorde.- i¡UN¡C/\F
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